



## INVERSIÓN

Reginald Lee, único fabricante argentino y el primero de la marca en el país, inaugura una nueva línea de envases retornables; siendo este uno de los hitos del plan que el Sistema Coca-Cola anunció recientemente.

PÁGINA 5



## B-PLAY

Se realizó la quinta edición de B-Play, la fiesta de la Cultura Pop de Berazategui, con un éxito rotundo: más de 40 mil personas la visitaron durante tres días y disfrutaron de distintas atracciones para toda la familia.

PÁGINA 7



## PANTALLAS

El uso de pantallas en la primera infancia impacta de manera directa en el desarrollo del lenguaje, la motricidad y la capacidad de atención. Angel Elgier, investigador del CONICET, analiza los riesgos.

PÁGINA 11

Miembro de A.D.E.P.A. (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)

# DECISION

28 años de Periodismo Auténticamente Independiente

26 de Mayo de 2025

12 páginas en 1 sección - BERAZATEGUI - FCIQ. VARELA - QUILMES - Distribución gratuita

Berazategui - Año XXVIII - Nº 584

CON ACTIVIDADES PARA TODA LA FAMILIA Y LA PRESENCIA DEL INTENDENTE

## Berazategui celebró el 25 de Mayo con una gran fiesta patria

Una verdadera fiesta popular se vivió este domingo en Berazategui, donde los vecinos y vecinas conmemoraron los 215 años de la Revolución de Mayo con una memorable jornada patria. El intendente, Juan José Mussi, presenció las actividades, que comenzaron con un colorido desfile de agrupaciones tradicionalistas sobre Av. 14 y continuaron con una Peña Folclórica en la Plaza Julia Copello de Tiscornia. **Página 3**



+++ También

**SE REALIZÓ UNA ACCIÓN CON PROPUESTAS Y ATENCIÓN DE PROFESIONALES**

Se conmemoró en la ciudad el Día Mundial de la Fibromialgia

En el marco del Día Mundial de la Fibromialgia -que se conmemora cada 12 de mayo-, la Municipalidad de Berazategui realizó una gran jornada de salud en Av. 14 y 147, con el objetivo de concientizar y visibilizar sobre esta enfermedad, de manera integral. **Página 4**

+++ ADEMÁS

**A TRAVÉS DEL MUNICIPIO DE BERAZATEGUI, JUNTO A LA FUNDACIÓN BANCO PROVINCIA Y EL CLUB DE LEONES**

### Vecinos y vecinas del distrito recibieron lentes gratuitos

Gracias al Gobierno de la provincia de Buenos Aires, la Municipalidad de Berazategui entregó 148 pares de anteojos gratuitos a vecinos y vecinas sin obra social, que recibieron su atención en el Centro Oftalmológico Municipal San Camilo. Encabezado por el intendente Juan José Mussi y el vicepresidente de la Fundación Banco Provincia, Alejandro Alegretti, el acto se desarrolló en el Edificio Municipal. **Página 2**

**MUSSI Y BIANCO FIRMARON UN CONVENIO TRAS RECORRER EL CENTRO UNIVERSITARIO**

### Se adhirió al programa provincial "Puentes"

Con el objetivo de garantizar el acceso a la educación pública y gratuita universitaria a más vecinos y vecinas, la Municipalidad de Berazategui se adhirió al Programa provincial Puentes. El convenio fue firmado por el ministro de Gobierno bonaerense, Carlos Bianco; el intendente Juan José Mussi; y el rector de la Universidad Nacional Arturo Jauretche (UNAJ), Arnaldo Medina. Se trata de una iniciativa del gobernador Axel Kicillof, para llevar conocimiento y desarrollo a las y los bonaerenses. **Página 10**




**La mañana desde Berazategui**  
periodismo independiente

F.M. Del Este 99.3 Mhz.  
4216-5991 / 4216-7596 - [www.fmdeleste993.com.ar](http://www.fmdeleste993.com.ar)  
whatsapp: 11-3855-7799

conduce: **Alberto Sabini**  
lunes a viernes de 9 a 12 hs.

+++ Además

YA FINALIZÓ LA ETAPA HIDRÁULICA

## Continúa avanzando la obra de pavimentación en Hudson



Con financiamiento 100% municipal, avanza la pavimentación de la calle 58 entre Colectora y 156. Ya finalizó la primera etapa, que consistió en una importante obra hidráulica en este mismo tramo de la localidad de Hudson. Más de 3.000 vecinos y vecinas se verán beneficiados por estos trabajos, que podrían llegar a concretarse en los próximos 45 días.

Gustavo Ribeiro Dos Santos, arquitecto de la Secretaría de Obras Públicas municipal, a cargo de la inspección de las tareas, informó: “Nos encontramos en la segunda etapa de la obra, que consiste en la pavimentación con cordón cuneta y carpeta asfáltica en más de 260 metros lineales. Esto optimizará el tránsito vehicular y peatonal entre la calle 58 y colectora; así como también entre 58 y 156, y el acceso a la Estación de Hudson. Para julio, seguramente, terminemos la obra”.

Asimismo, informó: “La primera etapa de los trabajos ya finalizó. Constó de una obra hidráulica, realizada con el objetivo de mejorar el escurrimiento de las aguas de lluvia, mediante la colocación de doble cañería de 800 milímetros en más de 260 metros lineales de extensión, para beneficio de los vecinos y vecinas de la localidad de Hudson”. Finalmente, el arquitecto destacó: “Estas obras se realizan en Berazategui con fondos íntegramente municipales, a través de la gestión del intendente Juan José Mussi”. Y agregó: “Seguimos trabajando en obras públicas como motor de desarrollo del distrito, con trabajos tanto en los barrios, como en avenidas. Estas acciones mejorarán la calidad de vida de los vecinos”. Para conocer más, se puede ingresar en [Berazategui.gob.ar/obrasygestion](http://Berazategui.gob.ar/obrasygestion).

A TRAVÉS DEL MUNICIPIO, JUNTO A LA FUNDACIÓN BANCO PROVINCIA Y EL CLUB DE LEONES

## Vecinos y vecinas de Berazategui recibieron lentes gratuitos

Gracias al Gobierno de la provincia de Buenos Aires, la Municipalidad de Berazategui entregó 148 pares de anteojos gratuitos a vecinos y vecinas sin obra social, que recibieron su atención en el Centro Oftalmológico Municipal San Camilo. Encabezado por el intendente Juan José Mussi y el vicepresidente de la Fundación Banco Provincia, Alejandro Alegretti, el acto se desarrolló en el Edificio Municipal.



Con esta iniciativa, unas 118 familias se ahorraron alrededor de 100 mil pesos entre la consulta oftalmológica, el estudio de control, los marcos y los cristales. Este servicio es brindado por la Secretaría de Salud Pública e Higiene municipal -a través del Centro Oftalmológico San Camilo-, en articulación con el Club de Leones y la Fundación Banco Provincia.

Al respecto, el Dr. Mussi indicó: “Hace 37 años comencé a caminar junto a los y las berazateguenses, tratando de resolverles los pequeños problemas que tienen todos los días. Por eso quiero agradecerle profundamente al gobernador Axel Kicillof y a la Fundación Banco Provincia por esta ayuda tan trascendental. Además, al Club de Leones, con quienes es-

tamos unidos en este esfuerzo por mejorar la salud visual de nuestros vecinos y vecinas”.

En este sentido, el Intendente resaltó: “Esto que estamos haciendo es muy importante, porque tiene que ver con la salud. Sabemos que a muchos niños, en las escuelas, les cuesta aprender porque no pueden ver bien... y los anteojos vienen a resolver ese problema”. Y agregó: “En esta ocasión, también recibieron sus lentes aquellas personas adultas que no tienen una obra social y no pueden comprarlos, porque nosotros no descuidamos estas cosas”.

Asimismo, Alegretti expresó: “Celebro este trabajo de la Fundación del Banco de todas y todos los bonaerenses, siempre tratando de estar cerca de las necesidades de su pueblo, a pedido del go-

bernador Axel Kicillof. Para eso se requiere la decisión política de un Gobierno municipal que nos indique cuáles son y cómo llegar a ellas. Felicito al Intendente y a todo su equipo por ésta y muchas acciones más que se llevan a cabo para el beneficio de la comunidad. Comenzamos esta iniciativa con las escuelas, entregando a los y las estudiantes esta herramienta que tiene un alto impacto en su vida: los anteojos, y mostrándoles que hay un mundo completamente distinto”.

Asistieron, además, integrantes del Gabinete municipal; el pasado gobernador inmediato del Distrito O5 de Clubes de Leones de Argentina, Alberto Giménez; la secretaria del Club de Leones de Berazategui, Irma Monteros; vecinos y vecinas.

**ASOCIACIÓN DE VOLEY "CAPITAL NACIONAL DEL VIDRIO"**

Continuamos difundiendo un deporte que crece en todo el país. Sumate.

Celia Cabrera  
Presidente

Calle 136 N° 1631 - 1° Piso - Berazategui

**A.M.T.M.B.**

Matrícula INAM N° 1823 - Av. Nestor Kirchner N° 5515 - Berazategui

**ASOCIACIÓN MUTUAL DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE BERAZATEGUI**

**“Su Mutual”**

Compañero municipal sumate a nuestra mutual y crecés con nosotros

Comisión Directiva **Marcelo Palmadessa**  
Presidente

**DECISION**

Fundado el 4 de Junio de 1996

**Alberto O. Sabini**  
Editor

**Luciano A. Sabini**  
Director

**NODOS // Comunicación Visual**  
Diseño y Diagramación

**N° 693.521**  
R.N.P.I

Las notas firmadas no implican necesario acuerdo con la editorial ni remuneración

Calle 138 N° 1455 - 1° Piso  
(B1884LHC) Berazategui, Buenos Aires  
☎ 011 4216 5991 / 7596  
redaccion@periodicodecision.com.ar  
www.periodicodecision.com.ar

## CON ACTIVIDADES PARA TODA LA FAMILIA

## Berazategui celebró el 25 de mayo con una gran fiesta patria

“Queridos vecinos y vecinas, ¡feliz Día de la Patria! Quería saludarlos y agradecerles a todos los tradicionalistas que nos deleitan con sus danzas, a los que hicieron posible este desfile, a las Iglesias y a los centros tradicionalistas que desfilan. El 25 de Mayo es una convocatoria a la unidad de todos los argentinos y argentinas. Queremos que flameen hoy las tres banderas: la azul y blanca de la Argentina, la provincial y la naranja de Berazategui, unidas”, expresó Mussi durante los festejos, en los no faltaron los ballets, la actuación de artistas en vivo y los clásicos stands de comidas típicas.

En este sentido, el Intendente comunal afirmó: “Hoy queremos rendir un homenaje a los patriotas de Mayo, pero también pedirles que tengamos presente a nuestra Patria Chica. Este es un mensaje de unidad: los vecinos y vecinas de Berazategui tenemos que estar unidos y unidas sin grietas, abrazándonos a la bandera naranja y, fundamentalmente, a aquellos con quienes todos los días transitamos la calle. Si todas las Patrias Chicas crecieran al influjo de su bandera y se juntaran, la Patria Grande seguramente sería mucho más grande y mucho más feliz”.

“Berazategui no es una isla, pero queremos decirles a todos los que nos gobiernan que tengan en cuenta este mensaje: en este lugar cantamos el Himno Nacional Argentino, nos abrazamos y le damos para adelante. Muchas gracias pueblo de Berazategui, a no aflojar, ¡localistas y berazateguenses hasta

*Una verdadera fiesta popular se vivió este domingo en Berazategui, donde los vecinos y vecinas conmemoraron los 215 años de la Revolución de Mayo con una memorable jornada patria. El intendente, Juan José Mussi, presenció las actividades, que comenzaron con un colorido desfile de agrupaciones tradicionalistas sobre Av. 14 y continuaron con una Peña Folclórica en la Plaza Julia Copello de Tiscornia.*



los últimos momentos!”, exclamó durante la ceremonia, donde también recitó una de las poesías de su autoría, dedicada a su ciudad natal, Plátanos.

Por su parte, el secretario de Cultura y Educación municipal, Federico López, señaló: “Hacemos este desfile todos los años para fortalecer la construcción identitaria

de soberanía y de argentinidad. Es la manera de encontrarnos en comunidad, con los vecinos y para los vecinos, quienes han participado con alegría, unidos y unidas”.

En tanto, Norma Aguirre -vecina presente en la jornada-, resaltó: “Estoy feliz de compartir este Día de la Patria con mucho amor. Formar parte de este evento es importante para hacer valer la Patria y nuestra cultura. Pertenece al ballet de Los Manzanos, tenemos muchos años bailando y hoy aquí mostramos lo que hacemos. Esto se siente en el alma”.

Seguidamente, el vecino Víctor Canteros comentó: “Es una emoción muy grande estar aquí, donde todo el pueblo se da cita para disfrutar. Este es uno de los pocos partidos del Conurbano que hace este tipo de fiestas y el Intendente siempre está con el pueblo. Bailar es muy lindo, es salud y un cable a tierra. Un abrazo a todos los argentinos y argentinas y ¡que viva la Patria!”.

Ana Rodríguez, vecina que hace más de 40 años vive en Berazategui, expresó con emoción: “Hoy vine a ver el espectáculo. Mi hija baila folclore y a mí me encanta, me parece espectacular ¡qué viva la Patria!”.

En este nuevo aniversario del 25 de Mayo en Berazategui, unas 200 parejas de bailarines -entre representantes de ballets locales y estudiantes de los talleres de la Secretaría de Cultura y Educación municipal- danzaron hermanadas al ritmo del Cielito del Campo. Esta gran exhibición artística y cultural fue uno de los momentos más emotivos y celebrados por la masiva concurrencia. Se hicieron presentes, además, integrantes del Gabinete municipal.



**BRINDA MÁS SERVICIOS**  
 PUEDE ABONAR SUS FACTURAS DE SERVICIOS: LUZ, GAS, TELÉFONO, TASAS MUNICIPALES, ARBA, ENTRE OTROS, CON TODAS LAS TARJETAS DE DÉBITO.  
 PUEDE RETIRAR DINERO EN EFECTIVO.  
 SR. COMERCIANTE CONTINUAMOS REALIZANDO LIBRETA SANITARIAS Y SELLADO DE CONTRATOS COMERCIALES AHORA CON SEDE RENOVADA.  
 AMBIENTE CLIMATIZADO.

**AV. PRESIDENTE PERÓN 5124 - BERAZATEGUI**  
 4256-1923 / 4216-1179 / 15-5481-3127  
 CENTROCOMERCIALBERAZATEGUI@GMAIL.COM  
 WWW.CCIBERAZATEGUI.COM



**BERAZATEGUI**  
MUNICIPALIDAD

**Licitación Pública N° 45/2025**  
**Expediente N° 4011-14313-SOP-2025**  
**Llamase a Licitación Pública para el objeto:**

**“CONTRATACIÓN DE UN SERVICIO DE LIMPIEZA INTEGRAL DE CALLES EN EL PARTIDO DE BERAZATEGUI”**

**Presupuesto Oficial Total: \$948.579.840,00.**

**Venta e inspección de pliegos:** del 27 de mayo al 10 de junio de 2025 inclusive, de 08.00 a 14.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

**Recepción de consultas:** por escrito hasta el 11 de junio de 2025 inclusive, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui. Tel.: (011) 4356-9200 Int. 1135.

**Entrega de respuestas y aclaraciones al pliego:** por escrito hasta el 12 de junio de 2025 inclusive.

**Recepción de ofertas:** hasta el 13 de junio de 2025, a las 10.30 (sin tolerancia), en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

**Apertura de ofertas:** con presencia de los participantes que deseen asistir el 13 de junio de 2025, a las 11.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.

**Valor del pliego: \$948.580,00.**

[www.berazategui.gov.ar](http://www.berazategui.gov.ar)

+++ Además

## CON UNA CENA QUE REUNIÓ A VECINOS Y VECINAS El Club Sarmiento celebró sus 80 años con la comunidad

Se festejaron los 80 años del Club Cultural, Social y Deportivo Sarmiento, con una cena que reunió a cerca de 200 vecinos y vecinas en su sede. Entre ellos estuvo el secretario de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) del Municipio de Berazategui, Marcelo Benedetti, quien entregó un subsidio.

“Hoy estamos acá, en nombre del intendente Juan José Mussi, acompañando en los 80 años del Club Sarmiento. Les deseo un feliz cumpleaños y agradezco la invitación. Les trajimos un subsidio en este día especial, tal como hacemos con cada una de las entidades intermedias del distrito”, afirmó Benedetti.

En tanto, el presidente del Club Sarmiento, José Sánchez, agradeció el subsidio y subrayó: “Agradezco ser parte de esta institución que ha albergado a tantos vecinos, amigos y familia. Gracias al doctor Mussi y a todo su Gabinete por acompañarnos y apoyarnos. Vinieron más de 200 personas al festejo. 80 años no se cumplen todos los días, así que lo celebramos a lo grande”.

La entrega de subsidios a entidades intermedias es una medida municipal dispuesta por el intendente Juan José Mussi, que destina una serie de aportes económicos con el objetivo de contribuir al desarrollo de las instituciones de Berazategui. Asistieron al encuentro, además, integrantes del Gabinete municipal.



SE REALIZÓ UNA ACCIÓN CON PROPUESTAS Y ATENCIÓN DE PROFESIONALES

## Berazategui conmemoró el Día Mundial de la Fibromialgia

En el marco del Día Mundial de la Fibromialgia -que se conmemora cada 12 de mayo-, la Municipalidad de Berazategui realizó una gran jornada de salud en Av. 14 y 147, con el objetivo de concientizar y visibilizar sobre esta enfermedad, de manera integral.



Durante el evento se desarrollaron varias actividades para aquellos vecinos y vecinas que se acercaron a participar y los profesionales de la Salud brindaron información sobre el síndrome de sensibilidad central.

El encuentro fue organizado por la Secretaría de Salud Pública e Higiene, a través de la Red de Salud Mental, y contó con la participación de quienes concurren al Taller Municipal de Fibromialgia, un espacio de contención para personas que padecen este trastorno. Este espacio funciona todos los miércoles, de 10.30 a 11.30, en el Complejo Cultural Municipal El Patio (calle 149 e/ 15 y 15 A), con acceso libre y gratuito.

Al respecto, Silvia Alaimo -psicóloga del Centro de Salud

Mental Municipal Dr. Ramón Carrillo- expresó: “Gracias al acompañamiento del Dr. Juan José Mussi, realizamos esta jornada para concientizar y brindar información a los y las berazateguenses. Como cada año, se hicieron consultas médicas y mucha gente pudo tomar conocimiento sobre esta enfermedad compleja y sobre que en Berazategui contamos con el único taller municipal del país consagrado a esta problemática, donde brindamos atención y contención tanto a quienes la padecen como a sus familiares”.

Con relación a la complejidad de esta patología, María Lorena Bostany, psicóloga de la Secretaría de Salud, explicó durante el evento: “La Fibromialgia afecta el sistema nervioso central y se

caracteriza por diferentes puntos dolorosos, ‘síntomas gatillo’ que aparecen en todo el cuerpo, como dolores musculares, articulares, de cabeza o en el sistema digestivo. Por eso, a veces es difícil arribar al diagnóstico preciso y se confunde con otras enfermedades”.

Por su parte, Sandra Parenti, paciente y vecina de Berazategui Centro, comentó: “Estoy asombrada, muy contenta de tener estos talleres y charlas sobre la Fibromialgia. Por suerte, gracias a la Municipalidad de Berazategui, todos podemos acceder de manera libre y gratuita a toda esta información, tan importante y necesaria, para hacer frente a esta clase de patologías”.

Para conocer más sobre esta y otras iniciativas, se puede ingresar en [berazategui.gob.ar/salud](http://berazategui.gob.ar/salud).



**ASOCIACION SINDICAL DE EMPLEADOS, PROFESIONALES Y JERÁRQUICOS MUNICIPALES DE BERAZATEGUI**

PERSONERÍA GREMIAL N° 1877

Hay un Gremio que trabaja junto a los municipales de Berazategui

**Lorenzo Herrera**  
Secretario General

Calle 132 N 1675 - Berazategui

Tel: 2123-8140



**Dra. Sandra Massimino**  
Concejal  
Berazategui

**DISTRIBUIDORA todo en materiales para la construcción**

**603** **PEDIDOS Y CONSULTAS 1151822848**

**4258 4993 | 4223 2473**

**Av. Nicolás Milazzo 1851 - Plátanos**

## EL SISTEMA COCA-COLA AVANZA EN SUS PLANES PARA ARGENTINA

# Reginald Lee inaugura una nueva línea de envases retornables con una inversión de 18,5 millones de dólares

Como parte del plan de inversiones del Sistema Coca-Cola en Argentina (compuesto por The Coca-Cola Company y sus 4 socios embotelladores -Coca-Cola Femsa, Reginald Lee, Coca-Cola Andina y Arca Continental) de más de 1.400 millones de dólares por cuatro años, Reginald Lee, el primer embotellador de Coca-Cola en el país, anuncia el lanzamiento de una nueva línea de producción de envases retornables en su planta de Ranelagh, partido de Berazategui. Esta iniciativa se ejecutó a través de una inversión de 18,5 millones de dólares que se destinó a la incorporación de tecnología y al fortalecimiento de su red logística con el fin de potenciar sus operaciones.

### Una apuesta por la retornabilidad

La flamante línea aumenta la producción de envases retornables RePET de 2 litros, únicos en el mercado, y botellas de vidrio de 1 litro, formatos innovadores que reducen el uso de resina virgen. Con una capacidad de 18.000 botellas por hora, incorpora tecnología avanzada para la inspección de envases y la eficiencia energética, consolidando a Reginald Lee como líder en innovación en la industria de bebidas.

La inversión está alineada con la estrategia del Sistema Coca-Cola en impulsar la retornabilidad en los mercados donde opera. Los

*Reginald Lee, único fabricante argentino y el primero de la marca en el país, inaugura una nueva línea de envases retornables; siendo este uno de los hitos del plan que el Sistema Coca-Cola anunció recientemente.*



consumidores pueden acceder a una opción más conveniente desde el precio ya que sólo pagan por el contenido y no por el envase. Consecuentemente, tienen a disposición una alternativa más sustentable que fomenta el consumo responsable. “Queremos seguir liderando el mercado en nuestro territorio, como lo hacemos desde hace 82 años. Siempre hemos tenido la capacidad de reinventarnos para darles nuevas soluciones al

alcance del bolsillo y de las inquietudes de nuestros consumidores”, afirmó Victoria Lee, Gerente General de Reginald Lee.

La retornabilidad funciona gracias al compromiso de cada actor que forma parte de una red. Comienza cuando una persona elige un envase retornable y, una vez vacío, lo devuelve al kiosco, almacén o punto de venta más cercano. Desde allí, los camiones

de distribución -que ya recorren esos mismos caminos- lo llevan de regreso a la planta en un proceso de logística inversa. Es una cadena que comienza en la elección de cada persona y que se extiende hasta la tecnología que hace posible su reutilización.

“Esta inversión representa un paso clave en la evolución de nuestra operación en Argentina, con una mirada puesta en el largo

plazo. Al fortalecer nuestra capacidad productiva, apostamos por un modelo que integra eficiencia, sustentabilidad y valor para los consumidores. Es también un hito fundamental para acompañar el crecimiento del Sistema Coca-Cola en el país”, agregó Victoria Lee.

### Juntos en todas: 82 años de compromiso con Argentina

El anuncio se enmarca en la campaña “Juntos en Todas” y refuerza el compromiso de la compañía con la vida de los argentinos, acompañándolos en cada etapa: desde los momentos más memorables hasta los más desafiantes. “Nuestras inversiones son destinadas al desarrollo productivo del país para impulsar la economía y fortalecer el entramado local en cada rincón donde operemos”, destacó Leonardo García, gerente general de Coca-Cola para Argentina y Uruguay.

Reginald Lee es un actor clave en el desarrollo económico del país, desde su fundación en 1942, cuando Norman Lee se convirtió en el primer representante autorizado de Coca-Cola en Argentina. Hoy, más de ocho décadas después, la compañía emplea a más de 800 personas de manera directa y continúa apostando por el desarrollo local con inversiones que generan empleo, crecimiento y valor para las comunidades.

SUJETO A APROBACIÓN CREDITICIA

SIN REQUISITOS    PAGÁ A LOS 60 DÍAS    NADIE TE DA MÁS PLATA    ÚLTIMA CUOTA DE REGALO

# 6 MILLONES

**NOSOTROS SI TE LO DAMOS!**  
**RapiCuota\$**  
EL PRÉSTAMO MÁS RÁPIDO DEL MUNDO

221 600 7274 (RAPI) | www.rapicuotas.com.ar

**BERAZATEGUI MUNICIPALIDAD**

Licitación Pública N° 46/2025  
Expediente N° 4011-14315-SOP-2025  
Llamase a Licitación Pública para el objeto:

**“CONTRATACIÓN DE UN SERVICIO DE RECOLECCIÓN EN PUNTOS DE ARROJO DE BASURA EN EL PARTIDO DE BERAZATEGUI”**

**Presupuesto Oficial Total: \$296.605.440,00.**  
**Venta e inspección de pliegos:** del 27 de mayo al 10 de junio de 2025 inclusive, de 08.00 a 14.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.  
**Recepción de consultas:** por escrito hasta el 11 de junio de 2025 inclusive, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui. Tel.: (011) 4356-9200 Int. 1135.  
**Entrega de respuestas y aclaraciones al pliego:** por escrito hasta el 12 de junio de 2025 inclusive.  
**Recepción de ofertas:** hasta el 13 de junio de 2025, a las 11.30 (sin tolerancia), en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.  
**Apertura de ofertas:** con presencia de los participantes que deseen asistir el 13 de junio de 2025, a las 12.00, en la Dirección de Compras, Secretaría de Economía de la Municipalidad de Berazategui, situada en Av. 14 e/ 131 y 131 A, 2do piso, Berazategui, provincia de Buenos Aires.  
**Valor del pliego: \$296.610,00.**

[www.berazategui.gob.ar](http://www.berazategui.gob.ar)

+++ Además

CON FONDOS 100% MUNICIPALES

## Renuevan el Complejo Cultural del Golf Roberto De Vincenzo

■ Continúan las obras de renovación y puesta en valor del Museo Municipal y de las aulas del área educativa de este Complejo Cultural Municipal. Los trabajos ya avanzaron en un 50% y se realizan con financiamiento íntegramente municipal. El objetivo es restaurar las instalaciones para brindar un servicio de mayor calidad a los vecinos y vecinas.

El arquitecto Juan Glerean, director de Proyectos Arquitectónicos de la Secretaría de Cultura y Educación, informó: "Se están realizando las tareas de reparación y pintura de mamposterías que tenían microfisuras, debido a la inestabilidad del suelo. Los trabajos se realizan en el sector del Museo y del área educativa, en planta baja, alta y el exterior. La obra tiene un plazo de tres meses, ya avanzó en un 50% y se hizo por etapas. Los trabajos en la escuela están terminados y ya se están dictando las clases. Pronto se van a encontrar con un Museo totalmente pintado y renovado, tanto en su estética como en su museografía. El objetivo es mejorar la calidad de los servicios que se brindan en este espacio".

Por su parte, Camila Bustamante, directora de Museos Municipales de Berazategui, señaló: "La idea es estabilizar las estructuras y refuncionalizarlas para que los vecinos y vecinas puedan seguir disfrutando del espacio de cada una de las salas, compartiendo las historias de toda la comunidad y formándose en las aulas talleres del área educativa. Estas tareas se realizan con el apoyo de la Secretaría de Cultura y Educación y el impulso del intendente Juan José Mussi".

Y afirmó: "Cuando finalicen, los vecinos podrán encontrarse con una museografía renovada, con la sala permanente donde contamos la historia de Roberto De Vincenzo y una exposición temporal que cuenta la historia de la casa y el barrio".

Para conocer más obras en el distrito, se puede ingresar en [berazategui.gov.ar/obrasygestion](http://berazategui.gov.ar/obrasygestion).



## ADEMÁS, LA MUNICIPALIDAD COMPLETÓ SU PAVIMENTACIÓN

# Un tramo de la calle 111 ahora se llama "Señor de los Milagros de Mailín"

Se puso el nombre "Señor de los Milagros de Mailín" al tramo de la calle 111 que va desde la Av. Julieta Lanteri (21) hasta la calle 24, que fue pavimentada por el Municipio, durante un emotivo acto realizado en el Círculo Santiagueño de Berazategui y encabezado por el secretario de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) de la Municipalidad, Marcelo Benedetti, quien entregó un subsidio a la institución. Asimismo, se reprodujo un emotivo saludo del intendente Juan José Mussi.



Queridos vecinos y vecinas del Círculo Santiagueño:

Hoy -11 de Mayo-, el Día del Himno Nacional Argentino, ustedes están festejando, llevando adelante la colocación del nombre "Nuestro Señor de los Milagros de Mailín" a una calle de Berazategui que pavimentamos", indicó Mussi en el mensaje que se reprodujo por sistema de audio. Y continuó: "Quiero decirles que estoy de acuerdo con el nombre. Conozco Santiago del Estero, sé que son

creyentes y los queremos mucho. Los hemos acompañado, les tocó vivir momentos difíciles y, con mucho esfuerzo, juntos logramos esta nueva sede que disfrutan hoy. Cuenten con nosotros; no aflojen, sigan siendo ejemplo de dedicación, trabajo y compromiso con la comunidad".

A su turno, Marcelo Benedetti expresó: "Junto al Gabinete municipal estamos acompañándolos aquí y les traemos el saludo del Intendente. Esto es muy importante;

el Dr. Mussi siempre dice que de esta manera recordamos a los héroes pequeños. Esto es cultura, es arraigo, es argentinidad. Estamos agradecidos a todos nuestros hermanos de las distintas provincias".

Por su parte, Mabel Juárez -presidenta de la institución- afirmó: "Es un orgullo que esta calle se pueda llamar Señor de los Milagros de Mailín. Lo agradecemos mucho al Concejo Deliberante de Berazategui y al Dr. Mussi, con quien estamos eternamente agradecidos por todo lo que nos ayudó en estos 33 años. Esta es una gran alegría; este es un Santo muy milagroso. En la institución tenemos una capilla dedicada a él".

La entrega de subsidios a entidades intermedias es una medida municipal dispuesta por el intendente Juan José Mussi, que destina una serie de aportes económicos con el objetivo de contribuir al desarrollo de las instituciones de Berazategui.



☎ 4256-2414

[seguros@castagnoyasociados.com.ar](mailto:seguros@castagnoyasociados.com.ar)

Calle 138 N° 1005 - (1884) Berazategui



La más amplia gama en herramientas

Surtido completo en cerámicas

11-5716-5142

11-5831-4830

Av. Milazzo y 137 - Plátanos



DIANA PATERNO - CONCEJAL  
H.C.D. BERAZATEGUI

MÁS DE 40 MIL PERSONAS DISFRUTARON DE CÓMICS, COSPLAY, ANIMÉ, PRESENTACIONES, FX Y MUCHO MÁS

# B-Play fue la fiesta más grande de cultura pop de la zona sur

Se realizó la quinta edición de B-Play, la fiesta de la Cultura Pop de Berazategui, con un éxito rotundo: más de 40 mil personas la visitaron durante tres días. Con el impulso del intendente Juan José Mussi y la organización de la Municipalidad, los visitantes disfrutaron de distintas atracciones para toda la familia, como cómics, manga, animé, cosplay, ilustradores, gaming, recreacionismo, FX y muchos más, de manera gratuita.

El secretario de Cultura y Educación, Federico López, destacó: “B-Play es una realidad porque tenemos un intendente municipal, Juan José Mussi, que siempre está impulsando propuestas culturales gratuitas, que tienen como objetivo fomentar la participación de la comunidad”. En ese sentido, destacó: “Tuvimos más de 68 productores culturales de Berazategui que expusieron sus trabajos durante los tres días”.

Una de las atracciones de esta edición fue el luchador Vicente Viloni, quien señaló: “Como siempre, agradezco a todos los que se acercaron a saludarme y a sacarse una foto conmigo. Cada vez que vengo a Berazategui me siento muy feliz porque los vecinos y vecinas me tratan muy bien”.

A su vez, una de las asistentes, Belén Corvalán, afirmó: “Es la cuarta vez que vengo a B-Play y cada año está mejor. Es muy bueno que sea gratis y sobre todo la variedad que presenta”.

B-Play es un mega evento que, con el paso del tiempo, se convirtió en el más grande -de su tipo- en la zona sur del Conurbano bonaerense. Este año la visitaron el streamer y youtuber Rulombo, Alejandro Szykula -creador de Alejo y Valentina- y productores de la película argentina de terror “Cuando acecha la maldad”. Asimismo, hubo concursos de Cosplay y K-Pop, además de un desfile de Cosplay para niños y niñas.



+++ Además

## SEGUNDO CERTAMEN NACIONAL DE DANZAS FOLCLÓRICAS DE BERAZATEGUI

### Bera Folk: una fiesta bien argentina y berazateguense

Con la participación de cerca de mil bailarines y bailarinas, se realizó la segunda edición de Bera Folk, el Certamen Nacional de Danzas Folclóricas que organiza la Municipalidad de Berazategui, con el impulso del intendente Juan José Mussi, quien encabezó la apertura oficial del evento.

“Bera Folk es un homenaje a la Patria, por eso quiero agradecer a todos los que se acercaron a Berazategui para participar de este festival. Somos un municipio que invierte en cultura, porque entendemos que un país sin cultura es un país vacío. Gracias por seguir aportando a la argentinidad”, expresó Mussi.

A su vez, el secretario de Cultura y Educación, Federico López, destacó: “Este festival es posible porque todas las áreas municipales participan en su organización. En Berazategui tenemos un intendente como Juan José Mussi, que mantiene firme la decisión política de invertir en cultura”.

Una de las participantes, Milagros Córdoba -de la Agrupación Folclórica Aires Argentinos, de Mar del Plata-, afirmó: “Bera Folk fue una oportunidad muy linda para nosotros. Queremos agradecer a la Municipalidad por la bienvenida que nos dio. El lugar es muy cómodo, estuvo todo muy bien organizado”.

Bera Folk se desarrolló durante dos jornadas, en las que participaron ballets, escuelas, academias, conjuntos oficiales y privados, en distintas categorías; como así también solistas de distintos puntos del país. Los rubros fueron malambo, danza tradicional y danza estilizada, entre otros. Asimismo, los jurados fueron Liliana Randisi, Glenda Casaretto y Sergio Chávez.



## SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

A todos los compañeros, obreros y empleados municipales, que día a día ponen su esfuerzo en pos del bienestar de toda la comunidad del distrito, renovamos nuestro compromiso de continuar trabajando juntos y en la misma senda, para revertir estos momentos tan acuciantes para los trabajadores de nuestro país.

Comisión Directiva

**Gabriel Carril Campusano**  
Secretario General

## ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Calle 151 N° 1846 - Berazategui | ☎ (011) 4216-1715

Trabajando desde la ANSES para todos los berazateguenses que eligieron la “Libertad”

ROSALÍA GARCÍA

JEFA OFICINA BERAZATEGUI

+++ Además

**EN LA PLAZA PATO GANSO**

**Mercado vecino en El Pato: frutas y verduras económicas y de calidad**

■ Todos los sábados de 8.00 a 12.30, la Feria municipal de Berazategui ofrece frutas y verduras de estación, a precios accesibles, en la Plaza Pato Ganso (calle 529 y 630, El Pato).



Organizada por la Secretaría de Trabajo del Municipio, Mercado Vecino es una propuesta impulsada por el intendente Juan José Mussi en 2016. Representa una oportunidad tanto para productores locales, que ofrecen su mercadería sin intermediarios, como para las y los vecinos berazateguenses, que adquieren productos saludables y económicos. Allí pueden encontrar las mejores frutas y verduras de estación, panificados, lácteos, carne y pescado.

Además de El Pato, Mercado Vecino también está los lunes en la Plaza Rigolleau (Av. 14 y Lisandro de la Torre), de 8.00 a 13.00; y el resto de la semana visita distintos puntos del distrito, en el horario de 8.00 a 12.30. Se puede conocer el cronograma semanal en [berazategui.gob.ar/mercadovecino](http://berazategui.gob.ar/mercadovecino).

**CONVOCATORIA:**

**El Centro de Jubilados y Pensionados Barrio Luz de Ranelagh, Personería Jurídica 1.149.815, Legajo Municipal N° 939, convoca a sus asociados a la Asamblea General Ordinaria para el día 8 de junio de 2025, a las 10 horas en su sede social de calle Central, entre Av. Milazzo y 316 de Raneelagh, para tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA.**

- 1) Elección de 2 socios para firmar el acta conjuntamente con el Presidente y el Secretario.
- 2) Lectura del Acta de la Asamblea Anterior.
- 3) Memoria y Balance del ejercicio 2024.
- 4) Informe de la Comisión Revisora de Cuentas.
- 5) Elección de la Junta Escrutadora.
- 6) Elección de la Comisión Directiva y de la Comisión Revisora de Cuentas.
- 7) Establecer el valor de la cuota social.

**8 de mayo de 2025.**

**CON UN ALMUERZO, MÚSICA Y BAILE**

**El Centro de Jubilados Los Arrayanes celebró su aniversario número veintidós**

*Con una numerosa concurrencia de socios y socias, el Centro de Jubilados Los Arrayanes festejó sus 22 años de vida con un gran almuerzo en su sede del barrio Los Troncos. Entre los presentes estuvo el secretario de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) del Municipio de Berazategui, Marcelo Benedetti, quien hizo entrega de un subsidio para la institución.*

“Quiero desearles un muy feliz cumpleaños, traerles una ayuda económica y también el saludo de nuestro intendente, Juan José Mussi. Nos alegra mucho ver este Centro de Jubilados tan repleto de gente, con tantos abuelos y abuelas disfrutando. Queremos pedirles que este espacio siempre esté así, con cada vez más participación, porque no tenemos dudas de que aquí adentro se mejora la calidad de vida de nuestros adultos mayores”, afirmó Benedetti.



Por su parte, el presidente de la entidad, Marcelo Córdoba, destacó: “Quiero agradecerle al Municipio y al Dr. Mussi por el permanente apoyo y acompañamiento a nuestro Centro de Jubilados. Nuestro objetivo ha sido siempre el mismo: ser una gran familia. Por eso me enorgullece ver la convocatoria que hemos tenido en esta fecha tan especial para todos nosotros, con tanta gente divirtiéndose y celebrando este nuevo aniversario de Los Arrayanes”.

Durante el evento, además, se

reprodujo un mensaje de audio grabado por el intendente municipal, Juan José Mussi, para todos los presentes. “Queridos abuelos y abuelas del Centro de Jubilados Los Arrayanes, hoy cumplen 22 años. Yo los ví nacer y crecer como institución, acompañándolos siempre desde el Municipio en todo lo que hemos podido. Solo quiero pedirles que no aflojen y desearles un muy feliz cumpleaños”, expresó Mussi, siendo uno

de los tramos más emotivos del festejo.

La entrega de subsidios a instituciones intermedias es una medida municipal dispuesta por el intendente Juan José Mussi, que destina una serie de aportes económicos con el fin de contribuir al desarrollo de las entidades de Berazategui.

Al encuentro también asistieron otros integrantes del Gabinete municipal.

**PARTICIPARON DOCENTES, CONSEJEROS ESCOLARES, VECINOS Y VECINAS**

**Embellecieron la primaria N° 56 de El Pato**

Se realizó una jornada de pintura en la Escuela Primaria N° 56 de El Pato, con el objetivo de embellecer el establecimiento educativo.

Organizada por el Consejo Escolar de Berazategui, los trabajos estuvieron a cargo de vecinos y vecinas, docentes, consejeros escolares y el Municipio de Berazategui. Acompañaron los secretarios municipales de Cultura y Educación, Federico López; de Desarrollo Social, Recreación, Turismo y Deportes, María Laura Lacava; y de Servicios Públicos, Sergio Faccenda. Además, estuvieron el presidente del Consejo Escolar, Fernando Cardozo; y la delegada municipal de El Pato, Irma Bauche.

La directora de la Primaria, Damaris Ramírez, ex-



presó: “Estamos muy contentas de recibir esta jornada, porque nos permite tener una escuela más linda y alegre”.



**HORMIGONERA BERAZATEGUI SA**

-  11-6680-0871
-  HBEGUISA@YAHOO.COM.AR
-  VENTASHBERAZATEGUI@HOTMAIL.COM
-  4216-3140 / 0587

**CALLE 24 N° 2890 ESQ. AV VALENTIN VERGARA. DENTRO DEL INIPARQUE INDUSTRIAL VERGARA - LOTE 9.**

## REALIZADOS POR EL ÁREA DE HIGIENE URBANA

# Continúan los operativos municipales de limpieza en los barrios del distrito

Del 16 al 22 de mayo se realizaron nuevos operativos municipales de recolección y limpieza de puntos de arrojamiento clandestinos de residuos en diferentes zonas de Berazategui.



Diariamente, los trabajadores del área de Higiene Urbana de la Secretaría de Obras Públicas de la Municipalidad recorren los barrios y localidades del distrito, con los móviles, maquinarias y herramientas necesarias para realizar tareas de limpieza y recolección. El objetivo es mantener la ciudad limpia para beneficio de todos los vecinos y vecinas.

Viernes 16/05: Los Pinos, 1° de Mayo, Av. 14 desde Av. Mitre hasta Au. Bs. As.-La Plata, 8 de Noviembre, 3 de Mayo, Lomas de Godoy, Villa Chingolo y General Mitre.

Sábado 17/05: 3 de Junio, Estación Plátanos, General Mosconi y Av. Bemberg desde 138 hasta Lisandro de la Torre.

Lunes 19/05: Av. Padre Mugica desde Av. Juan M. Fangio hasta

Au. Bs. As.-La Plata, Villa Chingolo, Barrio San Martín, Jacarandá, Los Pinos, 1° de Mayo y Lisandro de la Torre desde Av. Julieta Lanteri (21) hasta la calle 36.

Martes 20/05: Jacarandá, Villa Mitre, Los Pinos, 1° de Mayo, María Angélica, Provincias Unidas y Santo Tomás.

Miércoles 21/05: J. M. Gutiérrez, El Progreso, Comandante Ramos, Provincias Unidas, La Primavera y Jacarandá.

Jueves 22/05: San Juan, Rigolleau, El Progreso y Comandante Ramos.

La Municipalidad recuerda que el horario para sacar los residuos domiciliarios -debidamente embolsados- es de domingo a viernes (los sábados no), de 19.00 a 21.00.

Aquellos que sean voluminosos o no convencionales, como ramas, escombros, chatarra, arte-

factos electrónicos, muebles, entre otros, pueden llevarse al Centro Municipal de Gestión Sustentable, donde recibirán un tratamiento adecuado. Este espacio, ubicado en Av. Padre Mugica (33) y 162, abre de lunes a viernes de 6.00 a 16.00; y los sábados de 6.00 a 13.00.

Asimismo, el Municipio informa que se están aplicando sanciones a las personas que arrojan basura en la vía pública, generan basurales a cielo abierto o no cumplen con las medidas sanitarias y urbanas correspondientes en calles, veredas y propiedades privadas. Los vecinos y vecinas de Berazategui pueden denunciar en el momento a quienes ensucian, llamando al 0800-999-2525/0247 (Centro de Operaciones Municipal -COM-). Atiende todos los días, las 24 horas.

+++ Además

## RENOVACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

## Avanza la puesta en valor de la plaza La Lomita

Se están realizando obras de mejora y embellecimiento en la Plaza La Lomita, ubicada en calle 134 entre 11 y 12. Son impulsadas por el intendente de Berazategui, Juan José Mussi, y financiadas 100% por el Municipio. Los trabajos ya avanzaron en un 90%. Al respecto, Jonathan Holasek, arquitecto de la Secretaría de Obras Públicas, comentó: "En este espacio se están renovando las veredas, los senderos internos, los juegos infantiles, aparatos aeróbicos y el mobiliario urbano. Se colocarán rampas en las esquinas, juegos nuevos para chicos y chicas de distintas edades, aparatos aeróbicos para que las personas mayores puedan hacer ejercicio y luminarias. Además, se podaron los árboles para que se pueda aprovechar el espacio tanto de día como de noche".

También, destacó: "La plaza contaba con cartelería original que habían colocado los vecinos. Esto se mantuvo, como así también el monumento al perro callejero, que fue remodelado y se colocará nuevamente".

"Esta obra fue gestionada por el intendente Mussi y financiada con fondos municipales. Se traduce en mejor accesibilidad para los vecinos y vecinas. Se trata de un trabajo integral, realizado con el objetivo de mejorar y embellecer los espacios públicos para que la comunidad los pueda disfrutar", concluyó el Arquitecto.

Para conocer más obras que avanzan en el distrito, se puede ingresar en [Berazategui.gob.ar/obrasygestion](http://Berazategui.gob.ar/obrasygestion).



UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

# U.O.E.M.B.

## UNION DE OBREROS Y EMPLEADOS MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Personería Gremial N 1670 - Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación

*"La casa de los trabajadores municipales de Berazategui"*

Invitamos a los compañeros municipales a informarse sobre las ventajas de pertenecer a nuestro Sindicato.

Comisión Directiva

Los esperamos en nuestra sede de Av. 14 N° 2999, 1° piso de Berazategui



UNIÓN DE TRABAJADORES DEL TURISMO, HOTELEROS Y GASTRONÓMICOS DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

*La Unión de Trabajadores del Turismo, Hoteleros y Gastronómicos de la República Argentina, ratifica su voluntad de luchar por el logro de un orden social justo que asegure a todos los trabajadores una existencia superior en el orden material y moral, y que destierre privilegios absurdos fundados en la explotación y en la miseria.*

FEDERICO GENEIRO  
SECRETARIO GENERAL  
SECCIONAL QUILMES



SECCIONAL QUILMES

@quilmesuthgra  
11 6665 6446  
9 de julio 173, Quilmes

Acompañando a las familias gastronómicas

+++ Además

## HISTORIA LABORAL

## Desde mi ANSES se puede consultar el detalle de los aportes registrados

■ ANSES, organismo dependiente del Ministerio de Capital Humano, recuerda que todas las personas pueden, de manera rápida y sencilla, acceder al detalle de los aportes registrados a lo largo de toda su historia laboral.

La consulta se puede realizar en [www.anses.gov.ar](http://www.anses.gov.ar), apartado mi ANSES, con CUIL y Clave de la Seguridad Social, e ingresando en la sección Trabajo, Consultar Historia Laboral o a través de la app mi ANSES. Allí es posible obtener información acerca de las declaraciones juradas presentadas por los empleadores de los trabajadores en relación de dependencia, así como de los períodos registrados por trabajadores autónomos o monotributistas.

La Historia Laboral se puede descargar e imprimir fácilmente y es válida como constancia, sin necesidad de incluir la firma de personal de ANSES.



## MUSSI Y BIANCO FIRMARON UN CONVENIO TRAS RECORRER EL CENTRO UNIVERSITARIO LOCAL

## Berazategui se adhirió al programa “Puentes”

Con el objetivo de garantizar el acceso a la educación pública y gratuita universitaria a más vecinos y vecinas, la Municipalidad de Berazategui se adhirió al Programa provincial Puentes. El convenio fue firmado por el ministro de Gobierno bonaerense, Carlos Bianco; el intendente Juan José Mussi; y el rector de la Universidad Nacional Arturo Jauretche (UNAJ), Arnaldo Medina. Se trata de una iniciativa del gobernador Axel Kicillof, para llevar conocimiento y desarrollo a las y los bonaerenses.

A través de la firma del convenio por parte de las autoridades, el Gobierno provincial se encargará de subsidiar el dictado de tres propuestas de la UNAJ en la ciudad: las Diplomaturas de Vinculación en Inteligencia Artificial; en Producción Agroecológica; y en Comercialización para Emprendedores.

“Estamos en un momento en el que capacitarse es fundamental, a nivel individual y como necesidad social. Sin embargo, hoy parecería que prevalece el ‘sálvese quien pueda’ y el arreglarse solo, algo que lamentablemente se reproduce en ciertos niveles de gobierno. Desde el Gobierno de la provincia de Buenos Aires, en cambio, se apuesta a otra cosa y nosotros lo recibimos con los brazos abiertos”, expresó Mussi.

Y subrayó: “Quiero agradecer profundamente al gobernador Axel Kicillof y al ministro Carlos Bianco por esta ayuda tan trascendental. Tenemos un Gobernador que quiere la justicia social. Estamos unidos en este esfuerzo por acercar la educación a los que más la necesitan”.



En el marco de la actividad, el ministro Bianco afirmó: “Con PUENTES estamos acercando la posibilidad de estudiar cada vez más carreras universitarias en los barrios, más cerca de la gente. Las y los jóvenes quieren estudiar y trabajar, y es nuestra responsabilidad generar esas oportunidades. Como nos dice siempre el Gobernador, nosotros vinimos a mejorarle las condiciones materiales de vida a la gente y trabajamos para eso todos los días. Lo hacemos con quienes tenemos que hacerlo en los territorios: los intendentes y las universidades; y vamos a seguir haciéndolo porque es un mandato que el pueblo le dio al Gobernador”. Y agregó: “Desde el Gobierno bonaerense trabajamos para mejorarle la vida a la gente y lograr que cada día sean más felices. Eso es la justicia social. Y eso, en mi barrio -Villa

Armonía, de Quilmes- y en Berazategui, se llama Peronismo”.

Por su parte, Arnaldo Medina destacó: “Las universidades nunca hemos trabajado con el Gobierno provincial como lo estamos haciendo en este periodo, recibiendo la visita de todos los ministros bonaerenses. Somos 23 universidades en Buenos Aires y todas vivimos lo mismo”. Asimismo, resaltó: “El Programa PUENTES significa mucho para nosotros, porque la inclusión educativa también es uno de nuestros grandes objetivos”.

La ceremonia contó, además, con la presencia del director Provincial de Vinculación con las Universidades, Juan Brardinelli; integrantes del Gabinete municipal y del Consejo Escolar de Berazategui; industriales, emprendedores, productores culturales y agroecológicos, además de estudiantes de escuelas técnicas y agrarias.

Desde el HCD de Berazategui trabajaremos para llevar lo mejor para todos los vecinos que confiaron en nuestro proyecto

**HÉCTOR RAVELO**  
CONCEJAL  
BERAZATEGUI



**Reginald Lee S.A.**  
Fábrica Argentina de Coca-Cola

**Atención al consumidor**

Camino Gral. Belgrano km. 31,5 - Ranelagh

Tel.: 4229-4400

e-mail: [rlee@relesa.com.ar](mailto:rlee@relesa.com.ar)

## SOCIALES Y HUMANIDADES

# “La tecnología es una gran herramienta si está al servicio de una propuesta pedagógica y no como reemplazo del vínculo humano”

El uso de pantallas en la primera infancia impacta de manera directa en el desarrollo del lenguaje, la motricidad y la capacidad de atención. Angel Elgier, investigador del CONICET, analiza los riesgos del consumo pasivo, el valor de la mediación adulta y las desigualdades que profundiza la tecnología en contextos vulnerables.



simbólicos y menos oportunidades para el juego libre.

## Juego libre, ese mundo en el que también se aprende

“El juego simbólico –usar una piedrita como si fuera un auto, por ejemplo– fomenta la imaginación, la narración y la conversación cara a cara. Nada de eso puede reemplazarse con una pantalla”, afirma Elgier. Durante la pandemia, muchos niños atravesaron la primera infancia sin demasiado contacto con pares o adultos disponibles, lo que redujo sus oportunidades de jugar, imaginar y crear. “Ahí se notó la diferencia: algunos chicos necesitaban que les enseñaran a imaginar”, recuerda.

Las recomendaciones internacionales indican que los menores de dos años no deberían usar pantallas, salvo para videollamadas. En edad preescolar, se sugiere limitar su uso a una hora diaria, siempre con el acompañamiento de un adulto. Pero para Elgier, más que el tiempo exacto, lo importante es qué tipo de experiencias están desplazando las pantallas. “Si reemplazan conversaciones reales, juego libre o exploración corporal, entonces estamos en problemas”, subraya.

“La tecnología puede ser una gran herramienta si está al servicio de una propuesta pedagógica dirigida, y no como reemplazo del vínculo humano”, advierte Elgier. En contextos educativos, la inteligencia artificial podría ayudar a personalizar los aprendizajes, pero en la primera infancia el desarrollo sigue siendo sensorial y relacional. “La pantalla -explica- no reemplaza el

más. Se puede fomentar la adquisición de palabras nuevas, desarrollar habilidades cognitivas como la atención conjunta e incluso fortalecer la alfabetización temprana”, cuenta.

Pero también advierte que cuando el uso es pasivo y prolongado, sin interacción ni supervisión, los efectos pueden ser negativos. “Vimos menor desarrollo del lenguaje expresivo, dificultades para sostener la atención y menos tiempo dedicado al juego libre, que es esencial en esta etapa”, indica el especialista de la Universidad de Buenos Aires, en diálogo con la Agencia CTyS-UNLaM.

Elgier se detiene especialmente en un fenómeno que observaron en hogares vulnerables: la televisión de fondo. “Está encendida todo el tiempo, aunque nadie la mire. Eso genera una estimulación fragmentada, no dirigida, que interfiere con el desarrollo del lenguaje y la atención”, plantea. Además, en esos hogares suele haber menos acceso a libros o juguetes

**Magalí de Diego (Agencia CTyS-UNLaM)** - ¿Cuánto perdemos cuando dejamos de jugar? Esa pregunta fue tomando cuerpo en la cabeza de Angel Elgier, doctor en Psicología e investigador del CONICET, a medida que se adentraba en el estudio del desarrollo cognitivo durante la primera infancia. Mientras en muchas casas las pantallas se ganan un lugar central en la crianza diaria, en su equipo comenzaron a preguntarse qué implicancias tenía eso para las niñas. “En nuestras investigaciones vimos que el impacto de las pantallas no es ni totalmente bueno ni totalmente malo. Es complejo, y depende de cómo, cuándo y con quién se usen”, comenta.

Los estudios del equipo de Elgier se enfocaron en niños y niñas pequeños, de entre 0 y 36 meses. Lo que encontraron fue que, en ciertas condiciones, el uso de pantallas en infancias puede ser positivo. “Cuando hay un adulto que acompaña, que comenta, señala, hace preguntas, el niño aprende



Angel Elgier es doctor en Psicología e Investigador del CONICET.

cuerpo en movimiento, ni la interacción emocional. Todavía necesitamos trepar, tocar, oler, esperar”.

## Cinco claves para un uso saludable de las pantallas

- Estar presentes: ver un video juntos, explicar lo que se ve, transformar la experiencia en una oportunidad de aprendizaje.
- Elegir contenido de calidad: con lenguaje rico, personajes positivos, que estimulen la imaginación y el pensamiento crítico.
- Establecer rutinas y límites claros: evitar el uso durante las comidas, antes de dormir o como único recurso frente al aburrimiento.
- No reemplazar el juego libre ni el movimiento corporal: fomentar actividades al aire libre, motricidad, creatividad.
- Predicar con el ejemplo: mos-

trar un uso equilibrado de la tecnología también desde el comportamiento adulto.

## Una infancia distinta, con nuevos desafíos

Elgier tiene 42 años y un hijo pequeño. Sabe de lo que habla también desde su experiencia como papá. “Cuando yo era chico había silencio, espera, contacto. Hoy nuestros hijos viven en un mundo hiperdigitalizado desde el primer año de vida. No es una infancia peor, pero sí con otros desafíos: más estímulos, menos tiempo para la exploración física, y una creatividad que a veces se ve limitada por la inmediatez”, recuerda. Por eso insiste en una idea: no se trata de prohibir las pantallas, sino de enseñar a usarlas con criterio. Que no reemplacen lo esencial, el vínculo humano.

Vení a la **mejor pileta** de la zona sur  
Te esperamos en el **Club Villa España**  
Desde 1941 en Berazategui

Descuentos a jubilados y docentes del distrito  
**Aprovechá nuestras promociones**  
Natación para bebés, niños, adolescentes y adultos  
Sumate a nuestras actividades en **Basquet femenino y masculino**

**Club Villa España** Calle 26 e/ 151 y Vías del Ferrocarril ☎ 4256-4800

*Estudio Jurídico  
Massimino & Asoc.*

**Informamos a nuestros Clientes  
que nos hemos mudado a  
Calle 12 Nro 4656  
Berazategui**

**112-210-3141**

**Días y horarios  
de Atención  
Lunes a Viernes  
De 10:30 a 16 hs**



Sábado 14 de junio

**36** <sup>o</sup> PRUEBA ATLÉTICA   
**DÍA DEL VIDRIERO**  
 **SAVERIO TERMINIELLO**

Inscribite

del 26 de mayo al 30 de mayo en

[berazategui.gob.ar](http://berazategui.gob.ar)



CORAZÓN DE ZONA SUR

**BERAZATEGUI**  
MUNICIPALIDAD